

Discours d'ouverture du 30 Novembre

Jean Pierre DINAUT

Président de la Mutualité Française Nord – Pas de Calais



Mesdames et Messieurs,

C'est un grand honneur pour moi et pour la Mutualité Française Nord - Pas de Calais vous accueillir en ces lieux ce soir.

C'est dès le mois de Juillet que nous avons décidé, dans le cadre du mois de l'Economie Sociale et Solidaire, d'organiser cette conférence, en posant une question tellement simple « Qui paiera nos dépenses de santé demain » ?

Un rapide tour d'horizon des personnes présentes dans la salle suffit à démontrer combien cette question est importante aux yeux de chacun :

Elus de la République

Mutualistes

Représentants syndicaux

Représentants des usagers

Professionnels de santé,

Journalistes

Usagers

Tous, à égalité d'importance, quelles que soient vos fonctions, vous êtes venus en citoyens responsables, pour vous informer et enrichir le débat par votre point de vue.

Je vous remercie toutes et tous chaleureusement de votre présence.

Je saluerai également sans les citer tous, les « excusés » qui n'ont pu être parmi nous ce soir.

Le conseil d'administration de la Mutualité Française Nord Pas de Calais n'a pas souhaité assister passivement au détricotage de la sécurité sociale et au report sur les assurés et les mutuelles des dépenses de santé. Les soi-disant réformes se succèdent depuis des années et jamais ou rarement, elles ont montré une réelle efficacité. Chaque année, une nouvelle taxe, des déremboursements, forfaits, franchises et transferts de charges. Années après années, les restes à charge croissants produisent des inégalités. La santé pèse plus lourdement sur les ménages aux revenus les plus faibles. Taxer plus et rembourser moins conduit au démantèlement des solidarités et menace la santé en tant que droit fondamental. Cette situation n'est ni équitable, ni acceptable. C'est pour cela que nous devons agir, rassembler et proposer.

Si notre question est simple..... « Qui paiera quoi demain ? »,la réponse est d'une rare complexité, tant les enjeux, les intervenants et les montants sont importants.

Tellement importants que notre nouveau Premier Ministre a décidé la semaine dernière d'élargir la réflexion qui était initialement réservée au financement de La Dépendance à l'ensemble de la protection sociale et donc au financement de l'assurance santé.

Nous sommes donc au cœur du sujet, au cœur de l'actualité, au cœur des préoccupations des français qui ont encore très récemment montré leur attachement à notre système de protection sociale.

Pour tenter de répondre à notre question si simple, nous avons demandé à un spécialiste, un expert et surtout à un pédagogue de nous éclairer. Dans un premier temps, il nous dressera un tableau le plus objectif possible de la situation, puis, il répondra à nos questions, à vos questions.

Je laisse donc la parole à Etienne Caniard et à Jean Michel Molins et vous souhaite une excellente soirée